
Gemeinde Wusterhausen/Dosse
-Amt für Innere Verwaltung/Bildung und Soziales - 22.04.2024

Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Tourismus vom 07.11.23

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 20:53 Uhr

Ort der Sitzung: "Alter Laden", Am Markt 3, 16868 Wusterhausen/Dosse

Anwesend: Anwesenheitsliste
Gäste: Anwesenheitsliste

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung

3. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 
letzten Sitzung

4. Einwohnerfragestunde

5. Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

6. Beschlussempfehlungen

6.1. Antrag auf Einschaltung der Straßenbeleuchtung im Gemeindegebiet BV/336/2023

7. Beratung

7.1. Saisonauswertung Fahrgastboot Hertha-Auguste

8. Einwohnerfragestunde

9. Informationen

Öffentlicher Teil

Zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit

Frau  Grube  begrüßt  die  Anwesenden  und  eröffnet  die  Sitzung  des  Ausschusses  für  Wirtschaft  und  Tourismus.  Die
Ordnungsmäßigkeit  der Ladung wurde festgestellt.  Von 6 Ausschussmitglieder sind 6 anwesend. Herr  Schimpke ist  als
Vertreter für Frau Linke anwesend. Der Ausschuss ist beschlussfähig.  

Zu TOP 2 Änderungsanträge zur und Feststellung der Tagesordnung
Es liegen keine Änderungsanträge vor. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

Zu TOP 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten 
Sitzung

Gegen die vorliegende Niederschrift des öffentlichen Teils vom 14.09.2023 liegen keine Einwände vor. Die Niederschrift ist
somit bestätigt. 
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Zu TOP 4 Einwohnerfragestunde

Keine Anfragen  

Zu TOP 5 Behandlung der Anfragen der Ausschussmitglieder

Herr  Alwin  informiert,  dass  die  Deutsche  Telekom  im  nächsten  Jahr  mit  dem  Glasfaserausbau  in  Bantikow  beginnt.
Dahingehend erfolgt gerade die Umfrage seitens der Telekom bei den Anwohnern. 

Zu TOP 6 Beschlussempfehlungen

Zu TOP 6.1 Antrag auf Einschaltung der Straßenbeleuchtung im Gemeindegebiet
Vorlage: BV/336/2023

Der Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus empfiehlt der Gemeindevertretung zur Beschlussfassung wie folgt:

Die Gemeindevertretung beschließt die Einschaltung der Straßenbeleuchtung , d. h. die Aufhebung der Nachtabschaltung 
zwischen 23.00 Uhr und 05.00 Uhr an allen Wochentagen (Grundsatzbeschlusses zur Einschränkung der 
Straßenbeleuchtung BV264/2022 vom 18.10.2022). 

Ja 5  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 0  

Zu TOP 7 Beratung

Zu TOP 7.1 Saisonauswertung Fahrgastboot Hertha-Auguste

Herr  Schimpke führt  zum Tagesordnungspunkt aus. Die Gedanken zu diesem Projekt sind bereits 2022 entstanden. Im
selben Jahr erfolgte dann die Ankündigung und ebenso der Start des Umbaus vom Fahrgastboot „Hertha-Auguste“. Dank
der Unterstützung von Herrn Dentler haben sich die Umbauarbeiten nur über einen Zeitraum von ca. vier Monaten erstreckt.
Nach anfänglichen Startschwierigkeiten mit der Schiffsschraube, die auch weiterhin noch bestehen, konnte das Fahrgastboot
im  Spätsommer  dieses  Jahres  die  erste  richtige  Fahrt  aufnehmen.  Im  Vorfeld  erfolgten  viele  Testfahrten,  einige
Zertifizierungen mussten eingeholt werden und auch der stetige Kontakt mit den Behörden war gegeben. Problematiken gab
es noch bei der Anfahrt vom Steg in Kyritz, wo jedoch eine Einigung erzielt werden konnte. 
Rückblickend wird das Fahrgastboot in der Region sehr gut angenommen, teilweise kommen immer noch Anfragen in der
kalten Jahreszeit von Bürgern. Aufgrund der Startschwierigkeiten mussten Anfragen aber auch abgelehnt werden.

Herr Schimpke bedankt sich bei der Gemeinde Wusterhausen/Dosse für die gute Zusammenarbeit. 

Frau Grube erkundigt sich, wann für nächstes Jahr der Start der Saison vorgesehen ist.
Herr Schimpke informiert, dass noch kein Stichtag dafür vorgesehen ist. In der Regel ist die Saison von Mai bis Oktober
angedacht, aber auch außerhalb dieser Monate ist eine Fahrt möglich. Beworben wird aktuell eher die Charterfahrt.  

Zu TOP 8 Einwohnerfragestunde

Keine Anfragen  

Zu TOP 9 Informationen

Frau Zimmermann informiert: 
- Beim Bundesprogramm „Aller.Land“ wurde ein Antrag aus einer bereits vergangenen Idee - in angepasster Form -
  eingereicht. Mit dem Programm möchte man die ländliche Region durch beteiligungsorientierte Kulturvorhaben 
  bestärken.
- Der Umzug vom Museumsdepot ist weiterhin in Arbeit. Hinsichtlich der benötigten Räumlichkeiten gibt es noch
  keine Fortschritte. 
- Der Abiturjahrgang von der Prinz-von-Homburg-Schule hatte im nächsten Jahr eine Ausstellung im Wegemuseum
  geplant. Die Ausstellung sollte im März erfolgen. Aus schulischen Gründen erfolgte eine Absage.   
- Das Haus Am Markt 3  wird im nächsten Jahr 260 Jahre. Die Vorbereitungen für die Feier laufen. In diesem
  Zusammenhang wird auch das 60 bzw. 90 jährige Museumsjubiläum stattfinden. 
- Ebenso beginnen damit die Vorbereitungen für die Feier „800 Jahre Wusterhausen“ 2032, auch seitens des
  Kulturvereines.
- Zusammen mit Frau Mason-Brown wurde ein Antrag für ein Kunstprojekt eingereicht. Das Projektvorhaben umfasst
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  die Verschönerung der Fenster vom alten Bahnhof. Zusammen mit anderen Künstlern sollen Holzplatten bemalt und 
  anschließend vor den Fenstern vom Bahnhof gesetzt werden. Das Projekt wird teilweise durch Fördermittel 
  finanziert.  
- Im nächsten Jahr wird es wieder eine Stadtraumausstellung geben. Themenschwerpunkt ist die Architektur.
- Der archäologische Workshop als Ferienprogramm soll weiter ausgebaut werden.
- Die AG Museum soll weitergeführt werden. Dahingehend ist auch eine Ausstellung geplant.
- Der Landkreis Ostprignitz-Ruppin hat sich am Projekt „Kunstbänke“ beteiligt. Die Bänke sind an den Standorten in
  Lögow, Dessow und in der Stadt Wusterhausen/Dosse geplant.
- Das Kanukonzept ist weiterhin im Bestand des Haushalts und soll bestenfalls 2024 in die Umsetzung gehen.
- Für das RegioRegal ist man weiterhin auf der Suche nach regionalen Produkten.
- Die Gemeinde Wusterhausen/Dosse beteiligt sich im nächsten Jahr am Sommertheater der AG Städte mit historischem
  Stadtkernen.
- Das ehemalige Seeumfeldkonzept soll im nächsten Jahr abschnittweise angepasst werden.
- Am 09. November 2023 findet die Mahnwache zur jüdischen Geschichte statt mit anschließendem Vortrag.

Herr Schulz informiert:
- Das Dach vom Bahnhofsgebäude wurde kürzlich repariert. Die Gleisbau- und Pflasterarbeiten beim ÖPNV-
  Verknüpfungspunkt sind weiterhin in Arbeit. Der alte Haltestellenpunkt wird abgestellt und verlegt, so dass der 
  Zugang für die Nutzer beidseitig (Bus / Bahn) möglich ist. Die Fertigstellung des gesamten Bauprozesses wird 
  sich zeitlich verschieben und voraussichtlich erst im Frühjahr 2024 fertiggestellt werden.  
- Für das Drohnenprojekt erfolgte vor kurzem die Lieferung der Drohnen. Diese befinden sich derzeit in Siegen und
  werden dort für das Projekt durch eine externe Firma, die ein Verbundpartner im Projekt ist, vorbereitet. Die 
  Bestellplattform befindet sich aktuell im Aufbau. Weiterhin fehlend ist der Dispatcher.    
- Am 02./03.12.2023 findet der alljährliche Nikolausmarkt statt. Der Entwurf der Flyer ist bereits fertiggestellt.

Frau Peters lädt recht herzlich zur Veranstaltung „Winterzauber“ am 25. November 2023 ein. Veranstaltungsort ist die Alte
Brauerei in Dessow. 

Doreen Grube Svea Oberschal 

Vors. Ausschuss für Wirtschaft und 
Tourismus

Schriftführer/-in 
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